



## Pemex paga 5.5 veces más impuestos que Walmart, Femsa y América Móvil

N. HERNÁNDEZ Y F. DAMIÁN, CDMX

La petrolera tributa 204 mil millones de pesos contra los 36 mil de las tres firmas juntas, asegura Octavio Romero

# Pemex paga 5.5 veces más a SAT que tres grandes firmas juntas

**Octavio Romero.** El director de la petrolera aseguró ante diputados que es la mayor contribuyente y que a finales de 2024 México alcanzará la autosuficiencia energética

NILSA HERNÁNDEZ Y FERNANDO DAMIÁN/CIUDAD DE MÉXICO

Pemex pagó 5.5 veces más impuestos que la suma de tres de las firmas más grandes del país, dijo el director general de la empresa productiva del Estado, Octavio Romero Oropeza durante su comparecencia en la Cámara de Diputados.

El funcionario resaltó que, mientras Pemex paga 204 mil 351 millones de pesos en impuestos, los cuales representan 17.6 por ciento de sus ingresos totales, las compañías América Móvil, Femsa y Walmart de México juntas solo contribuyen con 36 mil 188 millones, 3.2 por ciento del total de sus ventas.

“Podemos observar la importancia que tiene Pemex para el país”, aseguró Romero, y añadió que actualmente es el mayor contribuyente del país.

A pesar de que los diputados de oposición afirmaron que las cifras demuestran que México aún no puede alcanzar autosuficiencia energética, el director de Pemex afirmó que prevén que para finales de 2024 sí se logrará esta meta gracias a la operación que

generará la refinería de Dos Bocas, donde se procesarán 340 mil barriles diarios de petróleo.

Frente a las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura, el directivo afirmó que la deuda no ha crecido, aunque así lo parezca.

Aclaró que hasta 2019 Pemex tenía una deuda de 105 mil 235 millones de dólares, y aunque en 2020 marcan pasivos de 113 mil 227 millones, en 2021 ya fue de 109 mil 10 millones, explicó que a estas cifras se deben restar algunos millones de un pagaré que Hacienda debe entregar a Pemex.

Es decir, a los 105 mil 452 millones de dólares de 2022, se le deben disminuir 5 mil 16 millones, quedando la deuda en 100 mil 436 millones.

“Le pedimos permiso a Hacienda de tomar ese dinero y que nos permitiera darlo en garantía, en estricto sentido no es deuda, pero se obliga a utilizarlo como deuda; entonces ha habido un desendeudamiento por parte de Pemex”, afirmó.

Destacó que con los nuevos desarrollos lograron seis veces más

que toda la producción obtenida a través de 109 contratos con privados en la mitad del tiempo.

### Gasolina a 10 pesos

Después de que el diputado perredista Mauricio Pietro le preguntara a Romero qué pasó con la promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de que la gasolina costaría 10 pesos y si ésta se cumplirá cuando Dos Bocas esté operando, el directivo afirmó que eso nunca se dijo.

“No sé de dónde sacó usted la cifra de a 10 pesos la gasolina, el Presidente jamás dijo eso, su compromiso fue que la gasolina no iba a subir por arriba del índice inflacionario, eso se ha venido cumpliendo desde el primer momento”, indicó Romero.

Pero el diputado priista José Gutiérrez puso un audio en el que escuchó la promesa de campaña.

La deuda no ha crecido aunque así lo parezca, lo que debe hoy son 100 mil 436 mdd, dice el funcionario



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

2

25/10/2022

LEGISLATIVO



Compareció ante las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura. CUARTOSCURO